



Tagesgruppe

# MehrFamilien Haus



Tagesgruppe

# MehrFamilien Haus

Tagesgruppe Mehrfamilienhaus  
Leitung A. Streb  
Treibweg 61, 45277 Essen  
Telefon 0201/27 50 88 10  
mehrfamilienhaus@skf-essen.de



SkF Essen-Mitte e.V.



## Begegnung

## Respekt

## Veränderung

SkF Essen-Mitte.e.V.  
Dammannstr. 32-38  
45138 Essen  
Telefon 0201/27 50 80  
Fax 0201/27 59 55  
www.skf-essen.de

Eine Einrichtung des SkF Essen-Mitte e.V.



Tagesgruppe  
Mehr Familien  
Haus



Begegnung

Respekt

Veränderung



# Familie

Die Familien, die zu uns kommen, erleben sich häufig in festgefahrenen und scheinbar ausweglosen Situationen und sind auf der Suche nach neuen Möglichkeiten, zufriedener zusammenzuleben. Wir laden diese Familien dazu ein, sich gemeinsam auf den Weg der Veränderung zu begeben. Wir möchten sie darin unterstützen, ihre Stärken und Fähigkeiten zu entdecken und sie bei der Suche nach Lösungen begleiten.

Konkret wenden wir uns dabei an Kinder zwischen 6 und 12 Jahren und deren Familien, bei denen sich auffällige Verhaltens- und Bewältigungsstrategien im Zusammenleben zeigen. Solche Ausdrucksformen können z.B. sein:

- Konzentrationsschwäche
- Mangelndes Durchhaltevermögen
- Körperliche Unruhe
- Soziale Unsicherheit
- Aggressivität
- Ängstlichkeit
- Schulangst oder Schulverweigerung
- Einnässen und andere psychosomatische Auffälligkeiten
- Depressivität
- Rückzug und Isolation aus dem Alltag

Der Respekt vor den Fähigkeiten und Stärken der Kinder und ihrer Eltern dient als Grundlage für die gemeinsame Arbeit.



# Haus

Die Tagesgruppe befindet sich in Essen-Überruhr, zentral gelegen, aber dennoch im Grünen. In den Räumlichkeiten werden bis zu 10 Kinder und deren Eltern von 4 pädagogischen Mitarbeitern/innen (Diplom Sozialpädagogen/innen und Diplom Sozialarbeitern/innen, z.T. mit systemischer Zusatzausbildung) begleitet und unterstützt. Auf ca. 250 m<sup>2</sup> haben die Familien viele Möglichkeiten die Zeit in der Tagesgruppe zu gestalten:

- Kochen, essen und erzählen in der Wohnküche
- Sich zurückziehen, austauschen und erarbeiten möglicher Lösungen in einem der Beratungsräume
- Spielen und entspannen im großen Spielzimmer und der Kuschelecke

- Konzentriertes Arbeiten im Hausaufgabenraum
- Musizieren im Musikraum
- Malen, basteln und werken im Kreativraum
- Sport, toben und tanzen im Bewegungsraum und
- Spiel, Spaß und Erholung im Garten

Die Freizeitgestaltung wird durch erlebnispädagogische Angebote, wie Klettern und Reiten ergänzt.

Die Kinder werden täglich von der Hauswirtschaftskraft mit einem Mittagessen und einem Nachmittagssnack versorgt. Sie kommen nach der Schule zur Tagesgruppe und werden dort zwischen 16.30 Uhr und 17.00 Uhr von den Eltern abgeholt oder, nach Absprache, von den Mitarbeitern nach Hause gebracht.

# Mehr

Multifamilien-Arbeit ist ein ursprünglich aus England stammendes eigenes pädagogisch-therapeutisches Konzept, das die Familien als Experten in den Mittelpunkt stellt. Es ist von großer Bedeutung, die über Jahre aufgebauten Kenntnisse, Erfahrungen und Kompetenzen der Eltern im Umgang mit ihrem Kind in die tägliche Arbeit in der Tagesgruppe miteinfließen zu lassen.

Das Konzept geht davon aus, dass die entscheidenden Selbsthilfekräfte und Fähigkeiten zur Veränderung in den Familien vorhanden sind. Vor allem die Unterstützung von Familien untereinander und das Erleben von Solidarität erweisen sich als wirksam. Die Fachkräfte begegnen den Familien auf Augenhöhe und übernehmen Verantwortung für einen lösungsorientierten Rahmen.

Dass diese Methode neben den gewonnenen Kompetenzen den Zusammenhalt der Familien wesentlich stärkt, gute Forschungsergebnisse aufweist und die gemeinsame Arbeit



## Mehr Familien Haus

von Familien und Fachkräften Spaß und Freude macht, sind für uns gute Gründe, dieses Angebot im MehrFamilienHaus umzusetzen.

Ziel ist es, vor dem Hintergrund des Multi-Familien-Konzeptes, allen Familienmitgliedern durch unterschiedliche Angebote einen sicheren Rahmen für Veränderung anzubieten. Hierzu zählen u.a.:

- Intensive Teilnahme und gemeinsame Zusammenarbeit aller Familien untereinander
- Regelmäßige Gespräche zur Ziel- und Motivationsklärung
- Begleitung und Unterstützung bei Konflikten innerhalb der Familie
- Eltern- und Familiengruppen
- Freizeitangebote mit allen Familien
- Hausbesuche

Bei Bedarf werden externe Fachkräfte, wie Ergotherapeuten oder Logopäden hinzugezogen. Gerne unterstützen wir die Familien aber auch bei Kontakten zu weiteren Institutionen:

- Schulen
- Jugendamt
- Beratungsstellen
- Fachkliniken und Fachtherapeuten

